

A NOS LECTEURS

L'Enseignement Primaire entre aujourd'hui même dans sa vingt-troisième année d'existence. Nos lecteurs constateront par eux-mêmes qu'à cette occasion nous avons amélioré sensiblement la partie matérielle de notre revue. La gravure allégorique qui orne la couverture de *L'Enseignement Primaire* est l'œuvre d'un jeune artiste de grande distinction, M. J.-A. Ferland, de Québec. Le dessin des portraits contenus dans la présente livraison est aussi du même auteur. Nous disons un mot plus loin de notre nouveau collaborateur : en attendant, hâtons-nous de dire qu'en s'assurant les services de M. Ferland, *L'Enseignement Primaire* a fait là une précieuse acquisition.

Nos lecteurs remarqueront de plus que nous leur donnons aujourd'hui soixante-douze pages au lieu de soixante-quatre. L'abondance des matières pédagogiques est telle que nous sommes obligé d'augmenter le volume de notre publication, au moins pour ce mois-ci. Nous avons par devers nous les procès-verbaux des délibérations de la dernière séance des associations des instituteurs de Québec et de Montréal ; les discours de fin d'année prononcés en juin dernier aux écoles normales Laval et Jacques-Cartier ; les discours et les conférences de la récente convention des instituteurs du Dominion à Ottawa ; le compte rendu, les discours et les conférences de la grande convention pédagogique de Montréal.

Comme on le voit, le vent est à la pédagogie ; nous nous en réjouissons profondément. Il fut un temps, et ce temps n'est pas encore très éloigné, où l'on se moquait presque de la science pédagogique. Disons-le à l'honneur de notre province, tout ce qui regarde les choses de l'enseignement reçoit des autorités religieuses et civiles, chez nous, une attention sérieuse. Depuis quelques années surtout on s'applique à instruire le personnel enseignant de ses nombreux devoirs, en d'autres termes, on veut, et on a en cela parfaitement raison, compléter l'éducation pédagogique de l'instituteur. Pour atteindre ce but, on multiplie les conférences et on répand à profusion les publications et les autres ouvrages qui traitent de la profession si noble mais si difficile d'éducateur.

Durant la présente année, nous ferons tout en notre pouvoir pour tenir le corps enseignant de la province de Québec au courant de ce qui se passe dans le monde scolaire, et pour lui fournir en même temps les moyens d'élever le niveau de ses connaissances professionnelles.

Nous souhaitons à tous nos confrères une bonne et fructueuse année scolaire.

C.-J. MAGNAN.